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O ENTREVISTA. RICARDO DÍAZ, gobernador regional, y su repostulación al cargo: 

“Hemos dado muestras de capacidad 
de diálogo y articulación en la región” 
Constanza Caldera Pfeiffer 

cronicaQmercurioantofagasta.cl 

una semana de las elec- 
A ciones, encuyo proceso 

el gobernador regional 
Ricardo Díaz (Indep. -Contigo 
Chile Mejor) obtuvola primera 
mayoría con el 19,71% de los 
votos (63.754), lo que le permi- 
tió pasar a segunda vuelta, 
donde volverá a enfrentarse 
con Marcela Hernando (PR), 
quien alcanzó el 18,90 % de la 
votación (GL.119). 

En entrevista con este Dia- 

rio, Díaz abordó de qué mane- 
ra está buscando los apoyos 
que requiere para resultar elec- 
to. Enestecontexto, hizo varios 
gestos a Carlos Cantero, quien 
obtuvo la tercera mayoría con 
51.197 votos, destacando el pro- 
grama delexsenador. También 
lohizorespecto delasotrascan- 
didatutas de la centro derecha, 
como Paola Debia (PDG)y Caro- 
lina Moscoso (PSC). 

Además serefirió alas dife- 
renciasque tiene sucandidatu- 
ra con laexdiputada, haciendo 
énfasisen su capacidad de diá-   

  

La autoridad regional res- 
pondió a las críticas que le ha 
realizado Hernando respecto 
al caso Fundaciones, descar- 
tando cualquier hecho de co- 
rrupción en su gestión. 

Asimismo, anunció que 
con miras a esta segunda vuel- 
ta, el alcalde Marcelino Carva- 
jalserásujefe de campaña. 

¿Cómo han sido estos días des- 

pués delaselecciones? 
-Han sido días de bastante 

reflexión, de introspecciónres- 
pecto deloquesignificólacam- 
paña. Nosotros hemos visto 
quehubo unavance de la dere- 
cha. De hecho, sila derecha no 
hubiese ido tan desunida, lo 
más probable es que Carlos 
Cantero hubiese ganado. Osea, 
elliderazgo que Carlos está ma- 
nifestando y la capacidad deor- 
ganización queél tenía, además 
del programa. Un programa 
tan sólido permitiría que en un 
contexto de mayor orden él 
quizás hubiese ganado. Sin em- 
bargo, llegamos asta situación 
en donde hay dos candidaturas 
de centro izquierda, que están 
liderando, que pasan a segun- 
da vuelta, y ahí lo que nos inte- 

  

AGENCIAUNO, 

EL GOBERNADOR REGIONAL RICARDO DÍAZ POSTULA A UN SEGUNDO PERIODO. 

“Lo único que hay 
por parte de la 
candidatura de 
Marcela Hernando, 
es un afán de 
denostar sin 
atenerse a la 
verdad, y yo 
invitaría a Marcela 
a que se informe 
mejor”. 

resaa nosotros, es marcar posi- 
ción respecto a quién da más 
gobernabilidad. 

Nosotros creemos que 
cuando logramos desde nues- 
tro conglomerado tener ocho 
consejeros regionales, eso da 
una certeza, da una seguridad 
de que aquí hay gobernabili- 
dad porque los proyectos que 
vamos a plantear pueden ser 
aprobados ,pueden ser respal- 
dados y va a haber una visión 
de región que es mucho más 
certera y segura. 

En ese sentido, ¿cómo piensa 

conquistar los votosalcanzados 
porladerecha, como losobteni- 
dos por Carlos Cantero o Carlo 

Arqueros? 

-Cuando te fijas en los re- 
sultados por colegios, la mayor 
votación que yo tuve es en el 
sector centro sur y son sectores 
que usualmente se asocian ala 
derecha. De hecho, gano yo y 
detrás está Carlos Cantero. 

Entonces, lo inteligente se- 
ría focalizarse y prestar aten- 
ción enaquellos espacios don- 
de podamos crecer, haciendo 
una oferta que le haga sentido 
alas personas que quierenma- 
yorseguridad y empleabilidad 
(-..) Yo valoro el programa de 
Carlos Cantero. Valoro todo el 

aspecto, porejemplo, deinter- 
nacionalización de la región. 

Yo creo que eso está muy de 
acuerdo con lo que nosotros 
hemos propuesto, por ejem- 
plo, con el corredor biocéani- 
co porque la Región de Antofa- 
gasta con el corredor de oceá- 
nico, con el hidrógeno verde, 
conellitio, tiene que darunsal- 
to hacia el mundo. Tiene que 
ser reconocida, por ejemplo, 
enla comunidad europea, y te- 
nemos que tener presencia a 
nivel internacional. 

Nosotros lo hemos hecho 
aprobando proyectos de Pro- 

Chile en donde algunos em- 
prendedores de la región han 
idosaliendo a descubrirnuevos 
mercados. Pero yo creo que si 
asumimos estoy dispuesto ato- 
mar esa parte del programa de 
Carlos Cantero, que me parece 
quefuemuy sólida y ponerlaen 
nuestro programa y avanzar 
hacia una internacionalización 
dela región(.... 

¿Ustedestá buscando losapoyos 
de, por ejemplo, Carlos Cantero o 

delos otros candidatos? 
-Lo que pasa es que hay 

propuestas que son interesan- 
tes. Por ejemplo, Paola Debia 
(PDG) levantó mucho el tema 
de poner paneles solares y usar 
las energías limpias en cada 
uno delos hogares para pagar 
menos por la energía. Yo creo 
queesotambién es relevante y 
también lo podemos hacer... 
hay liderazgos que hay que va- 
lidar ensus propuestas progra- 
máticas porque al final del día 
lo que importa son las pro- 
puestas que han sido de muy 
buenafe y que permitirían me- 
jorarla región. Lo mismo con 
el doctor Alejandro Álamos 
respecto de la mejora de los 

proyectos del 6%. O sea, yo 
creo que hay que hacer esos 
gestosy son modificaciones del 
programa que permitenir in- 
corporando miradasquele ha- 
cen bienala región. 

¿Usted buscará las señales de 
apoyo de Carlos Cantero, Paola 
Debia y Alejandro Álamos? 

“Yo estoy dando el primer 
paso acá. Yo creo que se hace 
necesario que la región entien- 
da, que nosotros estamos dis- 
puestos atrabajar porla unidad 
total de la región y estamos va- 
lidando las propuestas que hi- 
cieron tanto el doctor Alejan- 
dro Álamos, Carolina Moscoso, 
Paula Debia y sobre todo vali- 
dar el gran programa que hizo 
Carlos Cantero, que efectiva- 
mente da visos de que pode- 
mos mejorar la región. Por lo 
menos, nosotros estamos dan- 

do este paso y esperamos que 
haya una respuesta por cada 
uno de ellos respecto de esta 
propuesta que implica mejorar 
laregión con las ideas de ellos. 

  

En caso de resultar reelecto, 

¿piensa realizar ajustes en su 
equipo de trabajo? 

-Vana ver ajustes en el equi- 
po porque se empieza con un 
nuevo periodo y son desafíos 
distintos. Yo valoro mucho el 
equipo que hetenido ahora, ha 
sido unequipo altamente com- 
petente que les tocó imple- 
mentar el primer gobierno re- 
gional y las políticas de desa- 
rrollo. No fue una tarea fácil, 
pero ellos estuvieron a la altu- 
ra, todo ellos con alto nivel de 
compromiso yconaltonivel de 
probabilidad. Nadie de mi 
equipo ha sido cuestionado 
por temas legales, cosa que no 
pueden decir otras candidatu- 
ras. Tú no tienes a nadie de mi 

equipo que haya sido cuestio- 
nado por temas de probidad, 
entonces por lo menos mi 
equipo da garantía. Ahora, pa- 
ra el segundo periodo obvia- 
mente vamos a hacer un análi- 
sisrespecto delos nuevos desa- 
fos quetenemos y delo que te- 
nemos que ir planteando (.... 

DIFERENCIAS 
¿Quélo diferencia de lacandida- 
turadeMarcela Hemando? 

Yocreo que la gran diferen- 
ciatiene que ver con que noso- 

tros hemos dado muestras de 
capacidad de diálogo y articu- 
lación en la región. Si tute fijas 
el gobierno regional bajo mi 
mandato, no es un gobierno re- 
gional donde participaron los 
mismos de siempre. Vinieron 
personas de partidos políticos, 
que tenían un alto nivel técni- 
co de preparacióncomo Patri- 
cia Lanas, que en su momento. 
fue Secoplan y era administra- 
dora de la comuna de San Pe- 
dro Atacama cuando presen- 
taba la mayor cantidad de pro- 
yectos. La capacidad de 
Freddy Arteaga, quien es inde- 
pendiente y que puso los cono- 
cimientos y experiencias por 
muchos años al servicio de es- 
ta dinámica de este nuevo go- 
biernoregional. 

La otra candidata no pudo 
elegir consejeros regionales 
quela respaldenen un posible 
gobierno. Nosotros tenemos 
ocho consejeros regionales, 
quenos vana respaldar y tene- 
mos esta alianza con los alcal- 
des, es más Marcelino Carvajal 
haaceptadoser mijefedecam- 
paña en esta segunda vuelta. 

   

Una de las críticas que realizado 

Marcela Hernando, es respecto a 
lo ocurridocon el caso Convenios, 
apuntandoa unafalta de trans- 

parencia... 
“Todos los elementos que 

ya habla de corrupción enrea- 
lidad son elementos en donde 
ella está bastante desinforma- 
da. La corrupción ocurrió en 
otroservicio público queesun 
servicio centralizado que fue 
Serviu y ahí hay personas que 
están formalizadas, que están 
también en calidad de imputa- 
dos y que hoyen díaestán sien- 
do investigadas por la justicia. 
Las fundaciones que están 
siendo investigadas y que par- 
ticiparon de convenios conel 
Gobierno Regional fueron fun- 
daciones frentea las cuales no- 
otros nos querellamos y fren- 
tealascuales nosotros estable- 
cimos distancia, incluso cerra- 

mos los procesos y ganamos 
ante la Corte la veracidad de 
cómo hicimos esoscierres. Por 

tanto, loúnico que hay por par- 
te de la candidatura de Marce- 

la Hernando, es un afán de de- 
únostar sin atenersea la verdad, 
yo invitaría a Marcela a que se 
informe mejor. s 
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